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Les saludo en el Nombre 
Sobre Todopoderoso de 
nuestro Señor Jesucristo. 

Dándole gracias que a través de 
todo el año 2023, Él fue nuestra 
fortaleza para permanecer en Él y 
fue también nuestra salvación de las 
asechanzas del enemigo, de nuestra 
propia condición y de innumerables 
peligros que nos rodearon, muchos 
de los cuales a veces ni nos dimos 
cuenta. Cuántas veces el Señor nos 
libró de la boca del león devorador 
o del lodo cenagoso, de donde, 
aunque se quiera salir, estando ahí 
se está atorado y atascado. “Es por la 
misericordia del Señor que no somos 
consumidos, porque nunca decayeron 
Sus misericordias. Nuevas son cada 
mañana; grande es Tu f idelidad” 
(Lam. 3:22-23). ¡Nos levantamos 
por 365 días en el año 2023 gracias 
a Sus misericordias!

Nos encontramos nuevamente 
terminando un año más y entrando 
en el año 2024 sin saber lo que nos 
espera. El mundo está en un estado 
donde nunca antes se había 
encontrado a nivel mundial. Y así 
como nos declara la Palabra de 
Dios que será antes de Su Venida 
en Zacarías 12 y 14, hoy los ojos del 
mundo están sobre Israel y sus 
corazones con ardor en contra del 
pueblo Judío, tratando de imponer 
ahora un estado palestino teniendo 
como capital a Jerusalem. La guerra 
entre Ucrania y Rusia está cada vez 
más tensa. El presidente Xi Jinping, 
de China, ha declarado abiertamente 
que tomarán a Taiwán en este año 
2024. Tenemos también los 
conflictos entre Pakistán e India. 
Las disputas militares en Sudán, el 
Congo y Ruanda. Los disturbios en 
Myanmar, Sahel y en muchas 
regiones del mundo. Sin mencionar 
la situación mundial que está 

reventando económicamente en 
deudas, inmoralidad, perversión y 
corrupción.

Con todo lo que está aconteciendo 
hoy y lo más tremendo que está ya 
a la vuelta por venir, hay que 
mantener nuestra mira en nuestro 
Dios. Hoy más que nunca, hay que 
aprender a caminar a diario con el 
Señor, cultivando en nosotros una 
conciencia de Su Presencia en todo 
tiempo y en todo lugar, haciendo 
todo lo que podamos para cultivarla. 
Esto agrada a nuestro Padre. “Tú le 
guardarás en completa paz, (a aquel) 
cuyo pensamiento en Ti persevera; 
porque en Ti se ha conf iado”  
(Is. 26:3).

Que en este año 2024, nuestra vida 
fluya de nuestra comunión con 
nuestro Dios y Su Palabra. Mi 
abuelo aprendió a caminar así por 
una vida. El Señor quiere que todos 
Sus hijos aprendamos a hacer lo 
mismo día a día. Cuando hay mayor 
consciencia de la Presencia del 
Señor, entonces habrá mayor 
reverencia hacia Dios en nuestros 
pensamientos, sentimientos, 
palabras y acciones. Habrá también 
mayor comunión con Él al estar 
más conscientes de Él, y lo 
reconoceremos en todos nuestros 
caminos al hacer todo “como al 
Señor” (Col. 3:23), en Su Nombre.

Necesitamos estar mucho más cerca 
de nuestro Dios en este año 2024. 
Nuestro Señor Jesucristo ayudará a 
todos los que deseen y busquen 
intencionalmente apegar sus 
mentes, corazones y vidas a Él. ¡Él 
es nuestra vida!

Dios los bendiga.
Pastor Efraim Valverde III. 

EDITORIAL
Pastor Efraim Valverde III

EL RELOJ DE DIOS
Pastor Efraim Valverde III

“Setenta semanas están determinadas 
sobre tu pueblo (Pueblo Judío) y sobre 
tu santa ciudad (Ciudad Antigua de 
Jerusalem)” (Dn. 9:24).

Shalom, estimado pueblo de 
Dios! Qué tiempos tan 
increíblemente proféticos 

estamos viviendo hoy. Insisto en que 
no sólo los profetas desearon ver y 
vivir en estos tiempos, sino que aun 
los apóstoles desearon también vivir 
en estos que son los últimos minutos 
de la última hora, que preceden a la 
Segunda Venida de nuestro Señor 
Jesucristo.

Si hay quienes piensan que la 
situación en contra de Israel está 
disminuyendo o que ya ha menguado 
por completo, están muy 
equivocados. Al contrario, la 
situación ha avanzado a un nivel 
mucho más extenso de la región de 
Israel desde el día 7 de octubre. El 
fuego del antisemitismo ahora se ha 
encendido por todo el mundo. En 
algunos lugares donde ya había 
manifestaciones del espíritu 
diabólico del antisemitismo se ha 
encendido aun más. En países donde 
estaba oculto en los corazones del 
pueblo y no se había declarado por 
temor, ahora se ha manifestado 
abiertamente con respaldo del 
mundo. En otros lugares donde no 
había antisemitismo, o que este era 
muy poco, ahora se ha sembrado 
grandemente en las mentes y los 
corazones de multitudes al oír tantas 
noticias falsas y torcidas sobre Israel 
y el pueblo Judío.

Pero también, todo este 
antisemitismo ha provocado un 
fenómeno extraordinario del 
Espíritu de Dios en las mentes y los 
corazones de los Judíos alrededor 
del mundo, especialmente los que se 
encuentran en Estados Unidos y en 
países europeos. Y esto está 
ocurriendo con Judíos que están en 
países donde han prosperado y han 
estado muy a gusto, ciertamente. 
Ahora, de repente ha cambiado el 

ambiente. Muchos están pensando y 
deseando huir a Israel, ¡gloria a 
Dios! En medio de la situación en 
contra de Israel y el pueblo Judío, 
Dios está obrando todo esto a su 
favor con dirigir sus mentes y 
corazones para ir a la Tierra 
Prometida y, finalmente, ir hacia Él. 
El Aliá (retorno a Israel) de la 
diáspora está llegando a su fin.

“…Y cuando se acabare el 
esparcimiento del escuadrón del pueblo 
santo, todas estas cosas serán cumplidas” 
(Dn. 12:7). Es decir, una vez que el 
pueblo Judío fue esparcido  
(Lc. 21:24), y que después finalice, 
se cumpla, termine el esparcimiento 
del pueblo Judío con volver a su casa, 
a Tierra Santa (que se cumplirá en el 
tiempo de la última mitad de la 
septuagésima semana de Daniel), es 
entonces cuando todas estas cosas 
llegarán a su fin. Esto muy 
posiblemente será el último Aliá 
(retorno a Israel) del pueblo que 
todavía está esparcido, lo cual está 
conectado y apunta al fin del tiempo 
de los gentiles, o sea el tiempo de la 
Gracia de Dios para nosotros.

Lo que ocurrió el 7 de octubre de 
2023, aunque muy doloroso, ha 
acelerado el fin. Esto ha sacudido a 
todo Judío, dentro y fuera de Israel, 
por todo el mundo. Ha causado y 
está causando un despertamiento en 
muchos Judíos para buscar acercarse 
a su pueblo, a su tierra y sobre todo 
a su Dios, “el Santo de Israel”  
(Is. 45:11). Dios está haciendo una 
obra especial en medio del principio 
del fuego que aumentará en contra 
del pueblo Judío hasta el Día del 
Señor. Así como el fuego del 
antisemitismo está por todo el 
mundo, también se encenderá 
persecución en la Iglesia (para 
bendición), pues así como el Señor 
está comenzando a obrar en el 
pueblo Judío, también lo hará en Su 
Iglesia.
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WASHINGTON, USA

Predicaciones del pastor Efraim Valverde, 
Sr. en www.herenciacristianamusic.com 
desde Mount Vernon, Washington. 
Dirigida por el hermano Antonio López, 
hijo del pastor Feliciano López.

TENNESSEE, USA

RADIO BUENA 101.9 FM: Sábados de 
9:30 a 10:30 am. Cubre los condados 
de Georgia, EUA: Whitfield, Murria, 
Gordon, Gilmer, Walter y Catoosa, así 
como los condados de Hamilton y Bradley 
en el Estado de Tennessee, EUA. 

CALIFORNIA, USA

RADIO VISION KEXA 93.9 FM  Lunes 
a Viernes 12:00 y 6:00 pm.  Salinas, CA, 
Condado de Monterrey y parte del Condado 
de San Luis Obispo.

RADIO ZIÓN 540 AM. Lunes a 
Viernes de 7:30 a 8:00 am. Todo el 
sur de California desde Santa Barbara 
hasta Tijuana B.C. Puede escucharnos 
mundialmente vía Internet www.radiozion.
net/main.html - Pastor Efraim Valverde III  
(831) 422-0647.

Radio Resplandecer 90.3 FM King City, 
CA. Predicación del pastor E. Valverde, Sr. 
cada tres horas después de las 12:00 am.  
patrocinado por el pastor Arturo Ríos. Puede 
escucharnos mundialmente vía Internet  
www.radioresplandecer.com.

SAN LUIS POTOSÍ, MÉXICO

SHEKINAH 106.7 FM: Lunes a Domingo 
6:00pm-11:00pm (tiempo de SLP, México) 
4:00pm - 9:00pm (horario en CA). SAN LUIS 
POTOSÍ, MÉXICO radioshekinah1067fm.com 
Radiounoasisenmediodeldesierto.com App solo para 
ANDROID, 4442211737 Facebook/Radio shekinah 
106.7 FM.

SAN MARTÍN PERAS OAXACA

107.9 FM:  San Martín Peras, Oaxaca, y parte de 
Guerrero, 100.3 FM, La Piedad Michoacán y Guanajuato,   
Zinapécuaro   Michoacán   y   sus   alrededores.   Por   Internet 
www.radiounoasisenmediodeldesierto.com.   
Predicaciones   por   el   pastor   Efraim Valverde, Sr. 
12:00 pm y 8:00 pm (horario de CA).

Estaciones Radiales
En las siguientes estaciones puede escuchar predicaciones del pastor Efraim Valverde, Sr.

En esta estación de radio escuche las predicaciones 
del pastor Efraim Valverde, Sr. Noticias sobre Israel 
y música selecta los siete días de la semana.

RADIO MUNDIAL POR INTERNET 
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DONACIONES EN 
USA   

 

Ofrendas y Diezmos 
US BANK

158300117971
CHURCH OF JESUS CHRIST

POR FAvOR INdIqUE El PROPóSITO dE SU dONACIóN (RAdIO, dIEzmO U OFRENdA)

DONACIONES 
dIEzmOS Y OFRENdAS

EN mÉXICO

NUEVA ESTACIÓN RADIAL EN INTERNET

JOSÉ COVARRUBIAS
BANAMEX-NÚMERO DE CUENTA

4206 / 13939

PARA
"Visión radial y programas de televisión"

¡NUEVA RADIO!

ALCANCE PALMDALE 
99.1 FM

CUBRE LAS SIGUIENTES ÁREAS

Palmdale, Acton, 
LittleRock, Lancaster,  Los 

Ángeles, Santa Clarita, 
San Fernando, La Cañada 

Flintridge, Glendale, 
Pasadena, Rosamond, 
Mojave, Edwards AFB
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A continuación, les presentamos 
algunas de las noticias más 
sobresalientes ocurridas en Israel y el 
pueblo Judío durante los últimos tres 
meses.
 
7 de octubre de 2023. “The Jerusalem 
Post”, anunció lo siguiente: Israel en 
guerra. Hamás sorprendió a Israel el 
sábado con el ataque sorpresa más 
dañino por tierra, mar y aire. El grupo 
terrorista invadió con éxito alrededor 
de 22 comunidades del corredor de 
Gaza de distintos tamaños, cortando la 
valla fronteriza reforzada por las FDI 
(Fuerzas de Defensa de Israel) en 
varios puntos a lo largo de la frontera, 
realizando desembarcos anfibios con 
comandos navales en Zikim y 
parapentes motorizados y vehículos 
tipo drones que partieron 
simultáneamente alrededor de las 6:30 
am. Fueron más de 1400 muertos y 
250 secuestrados.

13 de octubre de 2023. “The Jerusalem 
Post”, reportó: Putin compara la acción 
Israelí en Gaza con las tácticas nazis de 
la Segunda Guerra Mundial. El 
presidente ruso, Vladimir Putin, dijo el 
viernes que una ofensiva terrestre 
Israelí en Gaza provocaría un nivel de 
víctimas civiles que sería “absolutamente 
inaceptable”.

18 de octubre de 2023. El noticiero 
“Express”, publicó que el conflicto entre 
Israel y Hamás podría desencadenar 
una “guerra nuclear” si Irán se apresura 
a construir la bomba, advirtió un 
exoficial de la Agencia de Inteligencia 
de Defensa.

24 de octubre de 2023. “The Jerusalem 
Post”, notificó que el ministro de 
Asuntos Exteriores de Israel, Eli 
Cohen, acusó al secretario general de la 
ONU, Antonio Guterres, de justificar 
el ataque de Hamás del 7 de octubre y 
canceló su reunión con él. “No me 
reuniré con el secretario general de la 
ONU. Después del 7 de octubre, no 
hay lugar para un enfoque equilibrado. 
¡Hay que borrar al grupo terrorista 
Hamás del mundo!”, afirmó Cohen.

25 de octubre de 2023. Anunció “Israel 
National News”, “datos preocupantes: 
los incidentes antisemitas en Estados 
Unidos han aumentado casi un 400 % 

desde que comenzó la guerra”. La 
ADL (Liga Antidifamación) registró 
un total de 312 incidentes antisemitas 
entre el 7 y el 23 de octubre de 2023, 
190 de los cuales estaban directamente 
relacionados con la guerra.

28 de octubre de 2023. El noticiero 
“Express”, notificó que el presidente de 
Turquía, Erdogan, amenaza con 
declarar la guerra a Israel y enviar 
militares a Gaza en una escalofriante 
advertencia. El presidente turco sugirió 
en un discurso en un mitin pro 
Palestina esta tarde que Turquía puede 
“venir inesperadamente en cualquier 
noche”.

2 de noviembre de 2023. “The 
Jerusalem Post”, informa: “Israel no 
tiene derecho a defenderse porque es 
una potencia ocupante”, dijo el 
representante de Rusia, Vasily 
Nebenzya, este miércoles pasado ante 
las Naciones Unidas.

5 de noviembre de 2023. Declaración 
de la Comisión Europea sobre 
incidentes antisemitas en Europa: Los 
Judíos europeos hoy nuevamente viven 
con miedo. Hemos visto un 
resurgimiento de incidentes y retórica 
antisemitas en la Unión Europea y en 
todo el mundo: cócteles molotov 
lanzados contra una sinagoga en 
Alemania, estrellas de David rociadas 
sobre edificios residenciales en Francia, 
un cementerio Judío profanado en 
Austria, tiendas y sinagogas Judías 
atacadas en España, los manifestantes 
coreaban consignas de odio contra los 
Judíos.

8 de noviembre de 2023. “Fox News”, 
reportó que la ciudad de Nueva York 
experimenta un aumento del 214 % en 
los crímenes antijudíos en octubre en 
medio del conflicto entre Israel y 
Hamás.

9 de noviembre de 2023. “The 
Jerusalem Post”, anunció lo siguiente: 
Los informes de incidentes antisemitas 
han aumentado más del 800 % en los 
Países Bajos desde el 7 de octubre, 
informó un importante organismo de 
vigilancia Judío holandés.

13 de noviembre de 2023. Reportó el 
noticiero “The Daily News”, que el 
crimen de odio en contra del pueblo 
Judío se aumenta 200 % desde que 

comenzó la guerra el 7 de octubre.

13 de noviembre de 2023. Informó 
“The Washington Post”, lo siguiente: 
Funcionarios de inteligencia Israelíes, 
así como un funcionario estadounidense 
con conocimiento interno, afirman que 
los documentos encontrados en los 
cuerpos de los terroristas muertos de 
Hamás sugieren que la organización 
terrorista pudo haber tenido la 
intención de penetrar profundamente 
en Israel e incluso llegar a Judea y 
Samaria durante su ataque sorpresa el 
7 de octubre.

14 de noviembre de 2023. Notificó el 
noticiero “The Times of Israel”, que 
decenas de miles de personas de 
partidarios del principal partido 
político religioso de Pakistán se 
manifestaron en la ciudad oriental de 
Lahore en Pakistán llamando a la 
yihad (“guerra santa”) contra Israel.

8 de diciembre de 2023. “The Jerusalem 
Post”, reportó que en medio de la 
escalada del antisemitismo, el 39 % de 
los Judíos ultraortodoxos en Estados 
Unidos están considerando la Aliá 
(retorno) a Israel.

12 de diciembre de 2023. El noticiero 
“CNN” publicó lo siguiente: Las 
divisiones entre Estados Unidos e 
Israel salieron a la luz pública el martes 
cuando el presidente Joe Biden advirtió 
que Israel estaba perdiendo apoyo 
internacional para su campaña contra 
Hamás y el primer ministro Benjamín 
Netanyahu rechazó públicamente los 
planes estadounidenses para la Gaza 
de la posguerra.

13 de diciembre de 2023. “The Times 
of Israel”, notificó lo siguiente: Encuesta 
muestra creciente apoyo palestino a 
Hamás; la encuesta encontró que el 72 
% de los encuestados cree que Hamás 
hizo “lo correcto” al lanzar su ataque 
del 7 de octubre, con el respaldo del 82 
% en Cisjordania ( Judea y Samaria) y 
del 57 % en Gaza.

17 de diciembre de 2023. “The Times 
of Israel”, informa: Los países árabes no 
aceptarán normalizar los lazos con 
Israel a menos que Jerusalem acepte 
una “solución de dos estados”.

18 de diciembre de 2023. “The 
Jerusalem Post”, anunció que casi la 

mitad de los Judíos británicos han 
considerado abandonar el Reino 
Unido desde el 7 de octubre debido al 
antisemitismo.

19 de diciembre de 2023. El noticiero 
“Reuters”, publicó lo siguiente: Los 
militantes hutíes respaldados por Irán 
en Yemen, han intensificado los 
ataques contra embarcaciones en el 
Mar Rojo para mostrar su apoyo al 
grupo islamista palestino Hamás.

19 de diciembre de 2023. “All Israel 
News”, informa: Durante el fin de 
semana se enviaron amenazas de 
bomba por correo electrónico a cientos 
de instituciones Judías y sinagogas en 
todo Estados Unidos, ya que el 
antisemitismo continúa aumentando a 
nivel mundial en medio de la guerra en 
curso entre Israel y la organización 
terrorista Hamás.

26 de diciembre de 2023. El noticiero 
“Independent”, reportó lo siguiente: El 
ministro de Defensa, Yoav Gallant, 
dice que Israel está siendo atacado en 
siete frentes separados en medio de la 
guerra en curso en la Franja de Gaza, y 
hasta ahora el ejército ha respondido 
en seis de ellos. “Estamos en una 
guerra de múltiples frentes. Estamos 
siendo atacados desde siete arenas 
diferentes: Gaza, Líbano, Siria, 
[Cisjordania], Irak, Yemen e Irán”.

28 de diciembre de 2023. “The 
Jerusalem Post”, notificó que Francia, 
Alemania, Gran Bretaña y Estados 
Unidos condenaron el jueves un 
aumento por parte de Irán en la tasa de 
producción de uranio altamente 
enriquecido de hasta un 60 % de 
pureza, cercano al nivel utilizado como 
combustible para armas nucleares.

Sigamos orando por los rehenes que 
aún no han vuelto a casa, secuestrados 
por el grupo terrorista Hamás. Así 
también por los soldados que siguen 
luchando día a día en esta guerra y por 
las familias de los caídos en el campo 
de batalla. Seguimos unidos con el 
ruego diario del pueblo Judío, y ese 
ruego es que venga el Príncipe de Paz. 
¡Ya mero está por manifestarse el 
Salvador de Israel, que es también 
nuestro Salvador! 

Dios los bendiga.
Pastor Efraim Valverde III. 
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Palabras de una mujer 
cristiana joven que antes 
creía en el rapto: «…así que, 

como yo había sido enseñada que la 
Iglesia se iba a ir en el rapto antes de 
que viniera la tribulación, pensaba 
que nomás era cuestión de pasármela 
fácil disfrutando de la vida. Pero 
ahora que Dios me ha enseñado en 
Su Palabra que la Iglesia va a ser 
“arrebatada en las nubes a recibir al 
Señor” en el día de Su Segunda 
Venida (1 Tes. 4:15-17), he entendido 
que la enseñanza de un rapto 
misterioso antes de ese día, es una 
trampa de Satanás para hacer que 
muchos cristianos vivan engañados 
como yo estaba viviendo, y que los 
días que vienen por delante los tomen 
descuidados. Ahora, Dios me ha 
enseñado que debo de caminar cerca 
de Él para estar fuerte espiritualmente 
y así poder serle f iel en medio de las 
terribilidades que vienen, de ira y de 
juicio para el mundo impío, 
ciertamente, pero en las cuales el 
Señor va a ser glorif icado en Su 
Pueblo así como lo hizo cuando 
mandó las plagas a Egipto para sacar 
de ahí a Israel». Esta es la 
declaración que hizo en días 
pasados esta mujer cristiana joven 
a quien el Señor dio revelación 
para entender la verdad de los días 
en que estamos viviendo, y de lo 
que viene por delante ya 
próximamente.

No esperamos convencer a nadie 
de nuestra propia cuenta, puesto 
que el mismo Señor así nos lo ha 
advertido, pero a la vez nos ha 
hecho responsables de que 
digamos y anunciemos lo que 
viene, oigan o no oigan, entiendan 
o no entiendan. La realidad es que 
la Biblia NO ENSEÑA de tal 
“rapto misterioso”, y todo lo que la 
persona tiene que hacer para 
convencerse de tal cosa, es buscarlo 
en las páginas del Libro de Dios y 
nunca lo va a encontrar. Pues lo 

que los profetas anunciaron, y lo 
que los apóstoles enseñaron, es la 
Segunda Venida del Señor en 
gloria, cuando Él regresa para “ser 
glorif icado en Sus santos, y a hacerse 
admirable en aquel día en todos los 
que creyeron” (2 Tes. 1:10), y a 
rescatar para siempre a Su pueblo, 
Israel, de acuerdo con lo descrito 
por el profeta Zacarías (Zc. 14:2-
4). No es nuestro propósito en esta 
ocasión tratar sobre el tema del 
“rapto”, pues no tenemos el tiempo 
ni el espacio de entrar en detalle, 
pero si alguien es movido por el 
Espíritu Santo y se interesa en 
saber más sobre este importante 
asunto profético, puede escribirnos 
o llamarnos y con gusto le 
enviaremos nuestro libro 
intitulado: “La Realidad sobre el 
Rapto”.

El mensaje que Dios nos ha 
ordenado que anunciemos, y que 
es precisamente lo que estamos 
haciendo por medio de las 
publicaciones, por la radio, 
televisión, Internet, por los 
púlpitos y en lo personal, es que 
vienen días de persecución y 
martirio para el Pueblo de Dios, y 
el Señor quiere que Sus hijos 
estemos preparados para serle 
fieles testigos en medio de las 
tinieblas que están cubriendo la 
Tierra, pues “he aquí que tinieblas 
cubrirán la tierra, y oscuridad los 
pueblos” (Is. 60:2). Los dos testigos, 
que son Israel fiel y la Iglesia fiel, 
tendrán de ser martirizados en 
manos de las naciones gentiles 
como preludio de la Segunda 

Venida del Señor (Ap. 11:7-13). 
Para el presente tiempo, es un 
hecho innegable el auge que ha 
tomado el antisemitismo en todo 
el mundo, y esto no sólo en las 
naciones comunistas, sino también 
en las naciones occidentales, 
inclusive en Estados Unidos. Por 
otra parte, los verdaderos servidores 
de Jesucristo el Señor, están ya hoy 
mismo sufriendo persecución y 
martirio en muchos de los lugares 
de la Tierra donde “las tinieblas” 
(Is. 60:2) ya han llegado. 

El propósito de Dios ha sido 
siempre, y es hasta este día, que la 
luz que hay en Su Pueblo 
resplandezca en medio de las 
tinieblas. Esto lo ha hecho Dios 
con Israel y con la Iglesia. Pero 
para que este propósito se cumpla, 
ha sido y es indispensable que el 
Pueblo del Señor esté unido en 
perfecta comunión, y esto se ha 
logrado invariablemente sólo por 
un medio: La tribulación y la 
persecución. Mientras el Pueblo 
de Dios vive en holganza y 
comodidad material, como es hoy 
un hecho en estos lugares de la 
Tierra donde nosotros vivimos y 
conocemos, la comunión mengua 
o se pierde y, por consiguiente, la 
luz se opaca o se apaga, y es 
reemplazada por una luz falsa. 
Ciertamente que todo esto es el 
resultado de la operación del 
príncipe de las tinieblas, quien 
tiene facultad aun para 
transfigurarse “en ángel de luz”  
(2 Cor. 11:14), pero es imposible 
que lo falso permanezca; en 

cambio, “la Luz Verdadera” ( Jn. 
1:9) tiene que sobreponerse a las 
tinieblas, por la sencilla razón de 
que la Palabra de Dios y Su 
voluntad, no puede dejar de 
cumplirse porque, “El cielo y la 
tierra pasarán, mas Mis Palabras 
no pasarán”, ha dicho el 
Todopoderoso (Mt. 24:35).

Así que, a medida que aumente “la 
ira de Dios” (1 Tes. 5:9) sobre el 
mundo impío (algo que en el 
pasado siglo y en este es algo ya 
innegable) va a aumentar a su vez 
la persecución y el martirio en 
manos del mundo para el Pueblo 
de Dios (2 Tes. 1:4-7). Mas esto, 
como ya lo hemos explicado, no es 
para mal ni mucho menos, sino 
para que brille la luz de “los dos 
candeleros” y produzcan aceite “las 
dos olivas” (Ap. 11:4). En lo que 
toca al Estado Israelita, para la 
presente fecha está viviendo bajo 
una presión terrible que es 
imposible detallar en unos cuantos 
renglones. La opinión del mundo 
está en su contra, sus “amigos” 
están desmembrándole “por la 
buena”, y sus enemigos acérrimos 
están maquinando su completa 
destrucción hoy más que nunca. 
Por todas las naciones de la Tierra 
en donde todavía están los Judíos 
esparcidos, incluyendo al mismo 
Estados Unidos, los actos de 
vandalismo y de persecución 
contra la raza Judía aumentaron 
en forma alarmante en este año 
que acaba de pasar. Actualmente, 
es un hecho comprobado por 
muchos cristianos en estas regiones 
del mundo donde nosotros 
vivimos, que declararse 
abiertamente a favor de Israel y 
del pueblo Judío es considerado 
como “anatema” para el populacho. 
Inclusive muchos cristianos, entre 
ellos un gran número de ministros, 
creen y enseñan diferentes 
doctrinas con variados colores 

¡VIENE PERSECUCIÓN 
Y MARTIRIO!
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antisemíticos; otros muchos, no 
hacen ni dicen nada en contra del 
Judío, pero ignoran su lugar y su 
existencia, olvidando inclusive 
que, “la salud (nuestra salvación) 
viene de los Judíos” ( Jn. 4:22). En 
cambio, los cristianos en quienes 
está el distintivo de Dios: que 
hacen justicia y que aman a su 
hermano (1 Jn. 3:10), reconocen, 
aman y aun defienden y protegen 
a su hermano Israel y al pueblo 
Judío esparcido. Esto, por cierto, 
fue comprobado en forma muy 
única durante los años del 
Holocausto en el curso de la 
Segunda Guerra Mundial, mas la 
oportunidad se está presentando 
de nuevo de parte de Dios en los 
días actuales y en los que vienen 
por delante, que son días de 
martirio y de persecución. 

Por lo que toca a la Iglesia fiel, 
también está ahora siendo 
purificada con la misma “medicina” 
de la persecución y el martirio, y 
los que ya lo están viviendo son 
muchos. Pero multitudes de 
cristianos a los que todavía no les 
ha llegado su turno, no creen que 
les va a tocar padecer a ellos por 
cuanto han sido enseñados que “la 
Iglesia ha sido llamada para no 
sufrir”, y que “se tiene que ir en un 
‘rapto misterioso’ antes de la 
tribulación”. Muchos de ellos van 
a creer hasta cuando les llegue “la 
lumbre a los aparejos”, porque 
ahorita ninguna razón ni 
explicación los va a convencer, por 
cuanto el espíritu del engaño es 
muy fuerte. El Señor nos ha 
mostrado que en los días de 
persecución y martirio que vienen, 
va a haber dos clases de actuaciones 
entre los cristianos que hoy no lo 
creen: los que al mirar la realidad 
se convenzan y, entonces, se 
entreguen en las manos del Señor 
p a r a  g l o r i f i c a r l e 
incondicionalmente, y los que 
sorprendidos, al ver lo que no 

esperaban, decepcionados nieguen 
al Señor por el temor de perder sus 
vidas o las de sus seres queridos, y 
hoy el Señor les ha estado hablando 
para que crean a lo que viene y así 
se preparen y se fortalezcan 
espiritualmente, pero que por 
necedad y orgullo no han querido 
atender a la Voz del Señor, y a 
estos ha dicho el Espíritu Santo 
que en la hora de la prueba el 
Señor los va a desamparar por 
cuanto han tenido en poco hoy Su 
Voz (Ap. 3:10; Heb. 2:1-3). Qué 
bueno que fuera cierta la teoría del 
“rapto misterioso,” pero la verdad 
es, como ya lo dijimos antes, que la 
Palabra de Dios no enseña dicha 
teoría. 

Así como Dios ha unido al pueblo 
Judío y lo sigue uniendo por medio 
del sufrimiento de la persecución y 
del martirio, lo mismo ha hecho y 
está haciendo con Su Iglesia; pues 
ya están a la vista los días en que el 
Señor está sacando a Sus hijos de 
“Babilonia” (Ap. 18:2-4), y los está 
haciendo entender que Su Iglesia 
no consiste en las estructuras 
político-religiosas que el mundo 
reconoce como “iglesias”. Pues 
estas han sido, en cambio, el muy 
efectivo medio que ha usado por 
siglos el anticristo, que es Satanás, 
para dividir a los cristianos, 
haciéndolos que se desprecien, se 
aborrezcan, se odien, se condenen 
y se maldigan unos a otros.

Hoy mismo en nuestros medios, 
los muchos cristianos que han 
estado entendiendo esto, y 
habiendo salido ya de los sistemas 
político-religiosos, están sufriendo 
persecución en manos de sus 
propios hermanos que permanecen 
cegados. Esto es un hecho 
prevaleciente entre blancos, 
morenos y negros; en América, 
Asia, Europa y en los demás 
continentes, y entre centenares de 
denominaciones, principiando con 

“la grande ramera” (Ap. 17:1) y 
siguiendo con todas sus hijas. Mas 
todo esto ya está sucediendo y va a 
arreciar, para que el propósito de 
Dios en Su Pueblo se cumpla, y 
los Suyos se unan con la única 
ligadura legítima y aprobada por el 
Señor: EL AMOR DE DIOS.

Muchos de los verdaderos 
seguidores de Jesucristo el Señor, 
en medio de la persecución y el 
martirio, movidos por el amor de 
Cristo, no nomás van a buscar a 
sus hermanos, mas aun hasta van a 
dar su vida por ellos; y no solamente 
por sus hermanos cristianos sino 
aun también por sus hermanos 
Judíos, puesto que, “cuanto al 
evangelio, son enemigos por causa de 
vosotros: mas cuanto a la elección, 
son muy amados por causa de los 
padres” (Rom. 11:28). Pues el 
propósito final del Eterno es que 
Su Pueblo sea UN SOLO 
REBAÑO, bajo el cuidado de UN 
SOLO PASTOR ( Jn. 10:16).

El Señor está advirtiendo a Sus 
hijos que vienen guerras, 
pestilencias, terremotos, hambres 
y persecución (Mt. 24:5-11); que 
nos ejercitemos hoy a caminar 
cerca de Él en santidad, humildad, 
sinceridad y amor fraternal, 
“orando en todo tiempo con toda 
deprecación y súplica en el Espíritu, 
y velando en ello con toda instancia 
y suplicación por todos los santos” 
(Ef. 6:18). El Señor dice a Su 
Iglesia que no haga lo que hizo 
Israel en el tiempo de Jeremías, 
que no se humillaron ni creyeron 
que venía la aflicción hasta que 
llegó y los tomó descuidados.

Cosas terribles están por acontecer, 
cuando lo máximo de “la ira de 
Dios” (1 Tes. 5:9) se desate sobre el 
mundo impío, pues es imposible 
negar el hecho de que “la ira de 
Dios” (1 Tes. 5:9) ha empezado ya 
a caer sobre la humanidad, pues las 

evidencias de ello son abrumadoras. 
El azote del Eterno ha estado 
fustigando ya de tiempo al mundo 
impío, y lo máximo (“la última 
plaga”, Éx. 11:1-7) ya está a las 
puertas.  Y en medio de todo ello 
hoy, la Iglesia fiel (y de igual 
manera también Israel) sigue y 
seguirá sufriendo “grande 
tribulación” (Ap. 7:14), por parte 
del mundo que le aflige, hasta 
llegar “aquel día” (2 Tim. 4:8). 
Esta “grande tribulación” (Ap. 
7:14) por la que pasan los hijos de 
Dios no es “la ira de Dios” (1 Tes. 
5:9). Más bien, esta “tribulación” 
es fruto de “la ira del diablo” (Ap. 
12:12), y del mundo que “atribula” 
(2 Tes. 1:6) a los santos. Mas el 
propósito del Señor es que en 
medio de las tinieblas y persecución, 
brille la luz que Él ha puesto en Su 
Iglesia fiel (Mt. 5:14-16), para que 
Su maravilloso Nombre, 
JESUCRISTO, sea conocido e 
invocado por muchos, quienes en 
esos días que vienen, al igual que 
los egipcios que creyeron en el 
Dios de Israel cuando el Señor 
mandó las plagas para sacar a Su 
pueblo, estos también creerán en 
verdad en el Señor, y serán salvos.

Creamos, pues, hoy, a lo que dice 
el Señor y velemos; ya no es tiempo 
de jugar sino de estar en serio. Ya 
no hay tiempo para soñar y hacer 
planes para esta vida. Vivamos un 
día a la vez, para Cristo, 
entendiendo que aquel maravilloso 
día de nuestra salida es ya 
inminente, “ceñidos vuestros lomos, 
vuestros zapatos en vuestros pies, y 
vuestro bordón en vuestra mano” 
(Éx. 12:11), pues nuestro Cordero 
Pascual (Cristo) ya ha sido 
sacrificado, y con Su Sangre ha 
sido marcada nuestra puerta (el 
corazón).

Dios os bendiga. 
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La hna. Krummel, es una 
Judía nacida en Polonia, 
quien ahora es creyente en 

el Señor Jesús. En este artículo 
ella relata algunas de las 
experiencias de su propia vida en 
Polonia, durante los primeros 
años de la Segunda Guerra 
Mundial.

«¿Por qué hay esta urgencia en mí 
para escribir sobre lo que pasó en el 
campo de concentración de Varsovia, 
Polonia? ¿Será por lo mucho que se 
ha escrito y se ha hablado 
recientemente en los diferentes 
medios de comunicación? Debe de ser 
más que eso. ¿Cuál es, pues, la 
razón?, yo me pregunto una y otra 
vez. Y con esa pregunta vienen a mi 
mente las memorias y el dolor. 
Memorias que a veces he pensado 
que ya he olvidado, pero que no es 
así. Memorias que me llevan 
nuevamente a Varsovia al año de 
1939, cuando los ejércitos alemanes 
nazis entraron a mi pueblo nativo, 
trayendo con ellos una pesadilla 
horrible que cambió radicalmente 
todo el curso de mi vida. 

Para ese tiempo yo ya estaba casada, 
y mi hijito, Mateo, tenía ya seis años 
de edad. Mi esposo y yo estábamos 
trabajando, y la vida se nos 
presentaba llena de promesas y 
sonrisas. Ciertamente que había 
amenazas de Hitler, pero, en Polonia, 
nosotros estábamos confiados de que 
en la alianza con Francia e 
Inglaterra el problema con Hitler se 
podría arreglar con facilidad. Pero 
no sucedió de esa forma, ciertamente. 

Yo recuerdo cómo empezó todo: el 
horror de ser bombardeados de día y 
de noche, y el ver las cosas ardiendo 
por dondequiera. Los gritos y el 
llanto de los heridos y de los que 
estaban muriendo. La entrada del 
ejército alemán nazi. Con la 
ocupación nazi empezó la persecución 

y la destrucción sistemática de los 
habitantes de Varsovia, cuyo 
propósito era alcanzar la 
exterminación completa de la 
comunidad de Judíos Europeos, y de 
otros grupos nacionales en Europa 
Oriental. 

Yo siento la urgencia de traer estos 
eventos a las mentes de mis hermanos, 
porque nunca voy a olvidar la 
valentía y la esperanza de mi pueblo, 
el cual está llamado por el Dios de 
Israel para nunca ser exterminado. 
Yo deseo que ustedes se den cuenta de 
la resistencia del espíritu humano, el 
cual no puede ser degradado más allá 
de cierto nivel. Me interesa que 
sepan cómo en medio de una situación 
profundamente trágica y de inmensa 
miseria, un pueblo abandonado a 
ellos mismos, en su miseria, 
impotencia y desesperación, se 
levantó a tal grado de valor que se 
atrevió a retar a sus poderosos 
conquistadores sin armas y sin 
ninguna esperanza de ganar, sino 
solamente para preservar su propio 
respeto y dignidad. 

Dios crió al hombre a Su propia 
imagen, Dios le dio un alma al 
hombre. 

Recuerdo la llegada de los primeros 
refugiados al gueto de Varsovia. 
Eran Judíos Alemanes, caminando 
en columnas silenciosas. Se miraban 
muy tristes, pero con dignidad. Mas 
no puedo decir lo mismo de las 
multitudes que arribaron después, 
todos desgarrados y medios muertos 
de hambre. En el principio, tratamos 
de organizarnos nosotros mismos 
formando comités según las secciones 

en que vivíamos, para que los 
refugiados se acomodaran en los 
hogares privados. Cuando la Gestapo 
cerró las escuelas, organizamos a los 
niños en grupos y nuestros maestros 
les daban clases. Cuando la comida 
empezó a escasearse abrimos cocinas 
comunales. Pero pronto el gueto, 
rodeado ahora de paredes, fue muy 
chico para poder contener el creciente 
número de Judíos que llegaban, 
habiendo sido expulsados de los 
pueblos y villas de la región de 
Varsovia. La tifoidea empezó a hacer 
estragos, y sin medicinas, el número 
de muertos era alarmante. El ayudar 
estaba ya fuera de nuestra capacidad 
humana. La vida se convirtió en 
una horrible pesadilla. Luego vino 
la transportación de gentes de las 
calles y de las casas, siendo llevados 
para nunca volver a verlos. Para 
esas fechas, quedábamos solamente 
como unos 60,000 de los 500,000 
que originalmente había en el gueto, 
pero prevalecía aún la esperanza de 
sobrevivir. Esa era la esperanza que 
nos sostenía vivos. 

A causa de la desesperación, resultó 
la voluntad de resistir, y fue en 1943 
cuando hubo el ahora histórico 
levantamiento en el gueto de 
Varsovia. Yo fui llevada del gueto de 
Varsovia a una prisión y campo de 
concentración donde, con la ayuda de 
polacos que no eran Judíos, mi vida 
fue preservada. 

Las memorias de todas estas horribles 
experiencias despertaron en mi 
mente la pregunta del “propósito”. 
¿Por qué Dios quiso preservar mi 
vida, y cuál era Su propósito para 
mí? En el campo de concentración, 

conocí a una mujer de grande fe, 
quien fue la primera persona que me 
hizo pensar en el verdadero 
signif icado de ser un cristiano. 
Después, cuando vine a Londres, 
Inglaterra, donde actualmente 
resido, pude conocer a otros hermanos 
cristianos que me hicieron pensar 
sobre el Señor Jesús como el Mesías 
de Israel. Luego de pasar aún otro 
tiempo más, mi despertamiento con 
relación al Señor se intensif icó, a 
grado de que Él se convirtió en mi 
amigo personal y en el Salvador de 
mi alma. 

Después de haber encontrado al 
Señor Jesús, yo me encontré a mí 
misma. Hasta este día, yo sigo siendo 
una Judía, pero ahora soy una Judía 
completa. Aun he aprendido más con 
relación a mi propio pueblo. El 
pueblo que Dios escogió como el 
medio para traer al Mesías y la 
salvación a este mundo. Ahora he 
llegado a la conclusión de que aquellos 
que aman al Señor Jesús, por el 
estudio de la Palabra de Dios llegan 
a un profundo entendimiento de la 
nación Judía. Suplico de vuestras 
oraciones por mi pueblo, Israel».

Este artículo ha sido traducido del 
inglés de la Revista “The Hebrew 
Christian”.

Uno de los mensajes fundamentales 
que el Señor me ha encomendado 
anunciar ya por años por todos los 
medios disponibles, incluidas las 
páginas de esta Revista Maranatha, 
ha sido la importancia cardinal 
que existe entre la relación del 
pueblo Judío con la Iglesia del 
Señor entre las razas gentiles. Los 
Textos Sagrados que se han usado 
como base principal para este 
tema han sido los siguientes dos: 
“Vosotros adoráis lo que no sabéis; 
nosotros adoramos lo que sabemos: 
PORQUE LA SALUD 
(SALVACIÓN) VIENE DE LOS 

MEMORIAS DEL HOLOCAUSTO
Pastor Efraim Valverde, Sr.
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JUDÍOS” ( Jn. 4:22) y, “Porque 
NO QUIERO, hermanos, QUE 
IGNORÉIS ESTE MISTERIO, 
para que no seáis acerca de vosotros 
mismos arrogantes” (Rom. 11:25). 
Mucho se ha insistido en instruir 
al pueblo cristiano sobre este tema 
vitalicio, mayormente cuando 
vemos la profunda ignorancia que 
existe entre la mayoría de nuestros 
hermanos respecto a esta 
importante verdad, y las tristes 
consecuencias que acarrea esa 
ignorancia.

Se ha señalado que no es posible 
ser un verdadero servidor de Dios 
y a la vez no amar al pueblo del 
cual viene nuestra salvación. La 
maldición más terrible que el 
cristianismo apóstata ha echado 
sobre sí en el transcurso de los 
siglos ha sido el despreciar, 
aborrecer, perseguir y matar al 
pueblo Judío. La Palabra del 
Eterno es la misma hasta este día 
cuando dice: “Benditos los que te 
bendijeren, y malditos los que te 
maldijeren” (Nm. 24:9). En el 
transcurso de los cerca de cuatro 
milenios que han transcurrido 
desde que el Dios de Israel declaró 
lo dicho, la bendición no ha dejado 
de cumplirse en los que bendicen 
al pueblo Judío, y la maldición no 
ha dejado de cumplirse en los que 
lo maldicen. El Holocausto es la 
prueba máxima del cumplimiento 
de la Palabra del Eterno.

Individuos y naciones, igualmente, 
durante las edades que han pasado 
han sido testigos y han 
experimentado la veracidad de la 
Palabra declarada por el 
Todopoderoso en favor de ese 
pueblo que Él quiso formar para 
hacerlo distinguido entre los 
tiempos y lugares. Hoy, 
ciertamente, como en todos los 
tiempos y lugares, son muchas las 
naciones, y multitudes los 

individuos, que no creen a lo que 
el Señor ha dicho con relación a 
Israel. Esta operación no es 
solamente algo que obra entre los 
paganos y entre los ateos, pues en 
ellos no es de extrañar, mas ha 
obrado y sigue obrando entre el 
mundo llamado cristiano, entre el 
cual, a su vez, es donde Lucifer 
más fuertemente se ha manifestado 
en su odio contra la nación 
escogida por Dios.

Estamos conscientes que esta 
operación no va a terminar sino 
hasta la Segunda Venida del 
Señor, cuando el Dios de Israel, 
Jesús el Señor, el Cristo de la 
Iglesia, el Mesías que el pueblo 
Judío espera, se manifieste en Su 
gloria. Pero también estamos 
conscientes de que, entre tanto 
que Él viene, nosotros, los 
cristianos que entre los gentiles 
estamos despiertos a las verdades 
de la Palabra de Dios, debemos 
mostrar nuestro amor y aun 
defender en todas las formas y 
medios que nos fuere posible, al 
pueblo por conducto del cual Dios 
ha querido darnos el Libro de la 
Vida, la Santa Biblia. Para hacer 
tal cosa, es ciertamente 
indispensable estar informados de 
ello, y eso es lo que aquí tratamos 
de hacer con los cristianos.

El informar sobre el Holocausto a 
los que no saben, y recordarlo a 
los que ya lo saben, es una de las 
responsabilidades que Dios me ha 
encomendado, y más 
particularmente hacerlo mediante 
esta Revista Maranatha. El 
testimonio de la hna. Krummel, es 
publicado precisamente con este 
propósito. Las experiencias de ella 
son solamente una pequeñísima 
fracción de las macabras memorias 
que están aún en las mentes de los 
millares de supervivientes de los 
campos de concentración y los 

hornos de Hitler. Una de las 
operaciones posteriores de 
Satanás, ha sido el negar 
descaradamente la realidad del 
Holocausto, y son muchos los que 
lo han estado creyendo así. Entre 
ellos hay muchos cristianos 
quienes, por causa de la ignorancia, 
han sido llevados en este engaño 
infernal. El tema del diablo es, 
naturalmente, desacreditar en 
todas las formas que fuere posible, 
al pueblo que Dios ha escogido. 
Pero a la vez, esto es un reto que 
de parte de Dios se nos presenta a 
los verdaderos creyentes en Cristo, 
para que pongamos por obra la 
parte que nos corresponde para 
defender la justicia que pertenece 
al pueblo del Libro. 

El Holocausto es la realidad más 
macabra, cuya magnitud no tiene 
paralelo en los anales de toda la 
historia humana. Como se ha 
explicado anteriormente en las 
páginas de esta Revista, el 
Holocausto ha sido el 
cumplimiento exacto y literal de 
la profecía de Apocalipsis, 
concerniente a la mujer encinta 
con dolores de parto (Ap. 12:1-2). 
Esa “mujer vestida del sol, y la luna 
debajo de sus pies, y sobre su cabeza 
una corona de doce estrellas” es la 
raza Judía. Es una nación vestida 
de gloria y hecha diferente a todas 
las demás naciones de la Tierra, 
por la voluntad absoluta del Dios 
Eterno; “Que son israelitas, de los 
cuales es la adopción, y la gloria, y el 
pacto, y la data de la ley, y el culto, y 
las promesas” (Rom. 9:4). El dolor 
del parto que sufre la mujer es 
nada menos que el horrendo 
tormento sufrido por ese pueblo 
escogido de Dios, cuando más de 
seis millones de sus miembros 
fue ron  masac r ados 
sistemáticamente en forma jamás 
experimentada. El delito por el 
cual así fueron llevados a la 

degradación y a la misma muerte, 
fue por el único hecho de ser 
JUDÍOS. Como resultado del 
“dolor del parto” de la mujer, nació 
el hijo: El Estado Moderno de 
Israel. Se restituyó “el reino a 
Israel”, por el que los discípulos le 
preguntaron al Señor (Hch. 1:6), 
y el cual el dragón, que es Satanás, 
no quería que naciera (Ap. 12:3-
4). Pero el tiempo del cumplimiento 
de la profecía había llegado, y 
nada ni nadie iba a poder impedir 
su cumplimiento, pues así lo 
declaró el Santo de los santos 
cuando dijo: “El cielo y la tierra 
pasarán, mas Mis palabras no 
pasarán” (Mt. 24:35).

Israel ha sido restituido conforme 
a las profecías, para que a la vez en 
él se cumplan las últimas profecías 
que están relacionadas con el 
tiempo del fin. Algunas de ellas 
están teniendo ya un cumplimiento 
literal e innegable ante los ojos del 
mundo, tales como: “ Y será en 
aquel día, que Yo pondré a Jerusalem 
por piedra pesada a todos los pueblos: 
todos los que se la cargaren, serán 
despedazados, bien que todas las 
gentes de la tierra se juntarán contra 
ella” (Zc. 12:3). Esta y otras 
profecías modernas, no podían 
tener en ninguna forma su debido 
cumplimiento mientras no se 
establecía el Estado Israelí, y 
mientras la Ciudad de Dios, 
Jerusalem, no estaba en las manos 
de sus legítimos dueños: el pueblo 
Judío.

De acuerdo a las profecías sobre 
Israel, aún le falta pasar por más 
angustia, dolor y derramamiento 
de sangre, pues “He aquí, el día del 
Señor viene, y tus despojos serán 
repartidos en medio de ti. Porque Yo 
reuniré todas las gentes en batalla 
contra Jerusalem; y la ciudad será 
tomada, y saqueadas serán las casas, 
y forzadas las mujeres: y la mitad de 
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“El que es injusto, sea injusto todavía: 
y el que es sucio, ensúciese todavía: y 
el que es justo, sea todavía justif icado: 
y el santo sea santif icado todavía”  
(Ap. 22:11).

En muchas ocasiones, al leer 
esta tremenda declaración 
del Espíritu Santo, le he 

preguntado al Señor el porqué de 
ella. Pues de acuerdo con la regular 
lógica nuestra, debería decir más 
bien que el injusto se arrepienta de 
su injusticia, y que el sucio se 
aparte de su suciedad y se santifique 
(confieso, por cierto, que yo soy 
uno de los que esto ha pensado y 
deseado que más bien fuera de esta 
otra manera). Pero el mismo Señor 
nos previene, diciendo: “Porque 
Mis pensamientos no son vuestros 
pensamientos, ni vuestros caminos 
Mis caminos”  (Is. 55:8-9). Tenemos 
que buscar, por lo tanto, en “la 
mente del Señor” (Rom. 11:34), con 
“la mente de Cristo” que está en 
nosotros (1 Cor. 2:16) el porqué de 
esta declaración.

En el curso ya de un largo caminar, 
he observado con bastante dolor 
que en algunas ocasiones, por 
cierto, esta terrible sentencia se ha 
cumplido en muchos de los 
profesantes cristianos (incluyendo 
entre ellos a ministros). La 
conclusión a la que para estos 
últimos tiempos he tenido que 
llegar, es a la bien conocida verdad 
de que la paciencia de Dios tiene 
su límite. Un límite en el que no 
han creído o sencillamente no lo 
han querido tomar en serio, a su 
tiempo, precisamente aquellos en 
quienes la maldición aludida se ha 

cumplido. Pues, Dios, en Sus justos 
juicios, nunca “entregó” (Rom. 
1:24. 26. 28) a alguien sin 
advertencia previa; Él siempre 
previene a Sus hijos del peligro que 
está por delante. Y es, precisamente, 
en esta operación en la que se llega 
a ese grado al que el apóstol Juan 
llama, el “pecado de muerte”, sobre 
el cual sugiere, diciendo: “yo no digo 
que ruegue” (1 Jn. 5:16). Pues, Dios, 
le habla muchas veces a Su hijo (a) 
en una y otra forma, mas este “no 
entiende” ( Job 33:14). Viene el día, 
por lo tanto, en que la paciencia de 
Dios llega a su límite. Es entonces 
cuando el mismo Dios, y nadie 
más, “Porque solo Tú conoces el 
corazón de los hijos de los hombres” (2 
Cró. 6:30), determina que aquel, 
precisamente por su rebelión, ya 
está espiritualmente muerto. Y a 
estos es, entonces, a los que se 
refiere en nuestro Texto inicial. 

Insisto en el hecho de que en la 
gran mayoría de las veces no es el 
hombre como ministro, el que 
puede decir definitivamente que 
alguien ya ha pecado de muerte y 
que ya no tiene remedio. Digo esto 
porque a lo largo de mis años en el 
ministerio, me consta que muchas 
veces han estado más muertos 
espiritualmente los que sentencian 
que los sentenciados. A veces 
cuando el sentenciado, movido por 
la vida de Dios que aún está en él, 
le pesa el haber cometido aquel u 
otro pecado (mayormente cuando 
se ha tratado de pecados morales 
de tipo carnal), y arrepentido 
suplica a Dios que tenga 
misericordia de él. En cambio, sus 
jueces aparentan, y cometiendo 

aun pecados que están catalogados 
como “inmundicia del espíritu” (2 
Cor. 7:1) que son peores 
(empezando con la soberbia), creen 
que están bien. 

Es muy posible que los sentenciados 
en su dolor de arrepentimiento 
puedan ser restituidos. En cambio, 
en los “jueces” hipócritas es más 
fácil que se cumpla la horrible 
sentencia del Texto aludido. 
“Porque el Señor mira no lo que el 
hombre mira; pues que el hombre 
mira lo que está delante de sus ojos, 
mas el Señor mira el corazón”  
(1 Sam. 16:7). 

El hecho de que esta declaración, 
citada en nuestro Texto inicial, esté 
casi ya al fin del Libro Santo, tiene 
su significado. Pues el Espíritu 
Santo nos da a entender que 
habiendo ya tratado lo suficiente 
con el pueblo de Dios, para este 
tiempo que es ya el último, los 
“entendidos” seguirán siendo 
“purif icados, mas los impíos obrarán 
impíamente, y ninguno de (ellos) de 
los impíos entenderá” (Dn. 12:10), 
antes “irán de mal en peor” (2 Tim. 
3:13). Los que han sido advertidos 
por el Señor que no aborrezcan a 
sus hermanos mas se han obstinado 
en seguirlo haciendo, van a 
aborrecer y a odiar aún más. Y así 
sucesivamente, los que han sido 
injustos serán más injustos, los que 
han fingido y han sido hipócritas, 
lo van a ser aún más. Los adúlteros 
van a cometer aún más adulterios, 
y los perversos sexuales lo van a ser 
aún peor. Los apóstatas y los 
engañadores van a seguir aún peor, 
engañando y siendo engañados. 
Los hinchados van a hincharse aún 
más, y los soberbios serán más 
soberbios, etc., etc.

Dios los bendiga. 

JUSTOS E INJUSTOS, SANTOS Y SUCIOS
Pastor Efraim Valverde, Sr.

la ciudad irá en cautiverio, mas el resto 
del pueblo no será talado de la ciudad” 
(Zc. 14:1-2), pero en esa angustia 
Israel no está solo, pues la Escritura 
dice: “Entonces el dragón fue airado 
contra la mujer; y se fue a hacer 
GUERRA CONTRA LOS OTROS 
DE LA SIMIENTE DE ELLA, los 
cuales guardan los mandamientos de 
Dios, y TIENEN EL TESTIMONIO 
DE JESUCRISTO” (Ap. 12:17). El 
Israel fiel y la Iglesia fiel, están por la 
determinación del Eterno marcados 
con la misma marca: “Estimados 
como ovejas de matadero” (Sal. 44:22; 
Rom. 8:36), “y la Escritura no puede 
ser quebrantada” ( Jn. 10:35). A los 
verdaderos cristianos también nos 
espera, juntamente con Israel, 
angustia, dolor, persecución, martirio 
y muerte. Por eso es que los verdaderos 
cristianos siempre, y hasta este día, 
han amado y amamos a Israel y al 
pueblo Judío del Esparcimiento (La 
Diáspora), y estaremos hasta el fin 
con ellos en el sufrimiento.

El cristianismo apóstata, en cambio, 
ha aborrecido y perseguido al pueblo 
Judío desde los primeros siglos de la 
Iglesia hasta el presente día. Fue la 
Alemania nazi “cristiana”, el verdugo 
que ejecutó el Holocausto. Y en estos 
días, es ese mismo “cristianismo” el 
que sigue odiando a Israel y al pueblo 
Judío por diferentes partes del 
mundo. Son, precisamente, esos 
“cristianos” los que hoy se esfuerzan 
por convencer al mundo con su 
mensaje de odio, diciendo a todos lo 
que quieren oír, que el Holocausto 
nunca aconteció, que es una mentira 
más inventada por los Judíos. Pero 
gracias a Dios que la Iglesia verdadera 
también está en la escena, y los 
verdaderos seguidores de Jesús el 
Mesías, amamos a Israel y al pueblo 
Judío, oramos por ellos, y estamos 
para defenderlos y acompañarlos en 
su divina vocación.

Dios los bendiga. 
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Primeramente, le doy la honra 
y la gloria a nuestro Señor 
Jesucristo, por habernos 

permitido llevar a cabo nuestra 
confraternidad anual y por ver a 
tantos jóvenes recibir la Palabra y el 
mensaje de nuestro Señor Jesucristo.

Fue una bendición haber recibido a 
nuestro pastor Efraim Valverde 
III.  El Señor lo usó para 
ministrarnos por la mañana y la 
primera parte de la tarde. Se nos 
enseñó una vez más sobre la 
importancia del Nombre de Dios, 
el cual es Jesucristo el Señor, y 
también se nos estuvo enfatizando 
sobre no tomar Su Nombre en 
vano. Por la tarde, se nos estuvo 
incitando a “sumergirnos en las 
Escrituras”.

Fue de bendición haber recibido a 
tantos hermanos y que pudieron 
estar con nosotros.
¡El Señor les bendiga! 
Pastor Bernardino García. 

Primeramente, le doy gracias a 
nuestro Señor Jesucristo, que 
nos concedió un año más llevar a 

cabo esta fiesta, para ensalzar el 
Nombre glorioso de Dios. Fue de 
grande bendición para edificación de 
los santos.

El viernes, el pastor Alfredo Tienda 
nos habló de que debemos estar en una 
misma mente, un mismo sentir. El hno. 
Néstor Quintanar, habló por la noche 
sobre la enseñanza de la fe (Heb. 
11:32-39). El sábado por la mañana, el 
hno. Eliezer Mendoza nos habló sobre 
lo importante de no vivir confiadamente, 
porque viene la persecución (Lc. 
21:12). El pastor José Covarrubias, nos 
habló sobre la humillación, y fue de 
grande bendición. El domingo por la 
mañana, el hno. Néstor Quintanar 

habló sobre la presentación de niños y 
el bautismo. Doy gracias a Dios 
también por los pastores y hermanos 
que nos visitaron de diferentes lugares 
y por los pastores y hermanos de aquí 
de Hermosillo y del Poblado Miguel 
Alemán. Qué grande bendición cuando 
nuestro Señor Jesucristo nos junta para 
que glorifiquemos Su “Nombre que es 
sobre todo nombre” (Fil. 2:9).

Bendiciones para todos los lectores de 
esta Revista Maranatha. Seguimos 
orando por nuestro pastor, Efraim 
Valverde III, gracias por los medios 
que nos ha brindado. Oren por 
nosotros. Mi deseo es que Dios los 
bendiga.

Pastor Delfino Chávez López. 

REPORTE DE CONFRATERNIDAD 
EN MADERA, CA

Pastor Bernardino García

REPORTE DE CONFRATERNIDAD EN POBLADO MIGUEL 
ALEMÁN, HERMOSILLO, SONORA

Pastor Delfino Chávez López

Dios bendiga a cada uno de los 
que recibe y lee este periódico 
de vida.

En la mañana del sábado, el pastor 
Efraim Valverde III, nos habló sobre 
las setenta semanas de Daniel, viendo 
el tiempo en que estamos viviendo y 
amonestándonos a despertar y a 
apegarnos más al Señor. Nos dio 
enseñanza también sobre la palabra 
griega “kai” (“y”) que afirma que 
Jesucristo es nuestro Padre.  A medio 
día enseño sobre escrituras que no se 
han entendido sobre la segunda venida 
del SEÑOR y que se han torcido para 
enseñar de un rapto que no existe.  Por 
la noche el mensaje fue de Mirar, Velar 
y Orar.  Terminamos esa noche en el 
altar buscando el rostro de nuestro 
Padre Celestial con clamor y lágrimas.

El domingo por la mañana, nuestro 
hermano pastor nos compartió del 
significado de la palabra “oye” (“shemá”, 
en hebreo). Escuchar con mucho 
cuidado para que cumplamos y 
obedezcamos el mandamiento y cómo 

lograrlo.  Al medio día, llegó nuestro 
hermano rabino, Yitzchok Adlerstein, 
de Jerusalem, y nos habló del plan de 
Dios desde el primer día de la creación 
hasta que venga el Mesías. Nos habló 
también de la importancia de la 
santidad que comienza en el corazón 
donde solo mira Dios y se extiende 
afuera en donde todos miran. Cuando 
tenemos reverencia verdadera para 
Dios, nuestros malos rasgos de carácter 
pueden ser tornados a bien. Se nos 
mencionó también, dos defectos de 
carácter que tenemos los hombres, y 
que por ellos hay mucho divorcio: 1. El 
querer controlar todo. 2. Ser corajudos 
(¡líbranos, Señor!).

Esto es un resumen de lo mucho que 
se nos enseñó. Espero que sea de 
bendición para mis hermanos cuando 
lo lean. ¡Ánimo y adelante, ejército del 
Señor!

Dios los bendiga.
Su hermano en Cristo,
Pastor Fred Griffith. 

REPORTE DE SEMINARIO DE FIN DE AÑO
EN SALINAS, CA

Pastor Fred Griffith
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Dios los bendiga hermanos 
lectores de esta Revista 
informativa con mensajes 

sustanciales.

Les informamos que el campamento 
pasado fue bastante atendido. 
Muchos hermanos, jóvenes en su 
mayoría, pero también un buen 
número de mayores, asistieron. Fue 
una bendición especial el ver a 
muchos jóvenes encendidos con el 
fuego de Dios y experimentar la 
gloria de Dios en nuestros medios. 
Las enseñanzas compartidas por el 
pastor Efraim Valverde III fueron 
sustanciales, edificativas y 
conmovedoras. Se nos compartió 
con gran detalle sobre el tiempo 
final en el que estamos viviendo, al 
ver las manecillas del reloj de Dios 
(Israel) moverse y acercarse hacia “el 
f in de todas las cosas” (1 Ped. 4:7). 
Nos recalcó también que debemos 
cuidar nuestro fervor, intensidad, el 
nivel de nuestra madurez, nuestra 
actitud, carácter, cómo hablamos, 

nuestras decisiones, nuestro 
vestuario y nuestros pensamientos. 
Finalmente, la convivencia fue 
bendecida con la Presencia de Dios.

Muchas gracias damos al Señor por 
Su Presencia en todo lo que se llevó 
a cabo. Damos gracias también a 
nuestras hermanas cocineras y a los 
hermanos que tomaron parte en 
todas las demás tareas necesarias 
para este evento. Oremos por 
nuestro pastor y su familia, para que 
sigan sirviendo con gusto en este 
importante trabajo.

Los esperamos en el siguiente 
campamento en Lockwood, si Dios 
nos presta la vida.

Shalom.
Su hermano y servidor,
Felipe M. Nava. 

REPORTE DE CAMPAMENTO JUVENIL 
EN LOCKWOOD, CA

Hno. Felipe M. Nava

Primeramente, le damos 
gracias a nuestro Señor 
Jesucristo, por permitir 

reunirnos en esta actividad donde 
nos pudimos gozar grandemente 
“unánimes” (Fil. 2:2). Dios trajo a 
nuestros hermanos desde 
Bellingham Washington, 
Pensilvania, Juxtlahuaca Oax., y de 
muchos otros lugares más.

Dios se movió de una manera 
especial por medio de Su Palabra, 
usando a nuestro pastor Efraim 
Valverde III, mencionando que hay 
una guerra de propaganda alrededor 
del mundo para voltear las mentes 
de la gente, y aun en el mundo 
cristiano, con el propósito de que se 
ignore a Israel, por eso es importante 
armar nuestras mentes con la 
Palabra de Dios, que es Su verdad 
(2 Cor. 10:4). Y juntos podemos 
estar cubriendo una vigilancia 
espiritual en oración sobre el pueblo 
de Israel (Is. 62:6), siendo parte del 

Muro de Oración en www.
evalverde.com.

Después, se llevó a cabo una 
videoconferencia con Robert Ilatov, 
exmiembro del knéset, quien nos 
dio un reporte de la situación sobre 
los ataques del grupo terrorista de 
Hamás a Israel del día 7 de octubre, 
e informando también sobre lo que 
ha seguido aconteciendo al paso de 
estos días. “Por amor de mis hermanos 
y mis compañeros hablaré ahora paz 
de ti” (Sal. 122:8).

Agradezco a todos mis hermanos y 
hermanas, jóvenes y doncellas, que 
hicieron su esfuerzo emocional y 
físico, por su compromiso en la 
organización de esta actividad. 
¡Muchas gracias! (Gál. 6:9). ¡Dios 
los bendiga a todos y ánimo, que 
pronto vendrá nuestro Señor y 
Salvador Jesucristo! ¡Aleluya!

Pastor Justino Flores. 

REPORTE DE CONFRATERNIDAD JUVENIL EN 
SANTA MARÍA, CA
Pastor Justino Flores
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Dios bendiga a todos mis 
hermanos. El Señor nos 
concedió reunirnos una vez 

más en Independence, CA, los días 
7 y 8 de octubre del año 2023. Fue 
un fin de semana memorable, ya 
que ese día 7 de octubre sucedió el 
ataque contra Israel que inició la 
más reciente guerra.

El sábado por la mañana nuestro 
pastor, Efraim Valverde III, marcó 
que siempre hay comparación en 
paralelo entre Israel y la Iglesia, y 
que así como Israel está en guerra, 
también lo está la Iglesia, pero en 
guerra espiritual. Por la tarde, 
nuestros jóvenes hicieron una 
presentación de un análisis médico 
de la crucifixión de nuestro Señor 
Jesucristo, que fue de grande 
bendición.

El domingo, pudimos conectarnos 
con Roberto Ilatov y con el Rabino 
Yehuda Glick por medio de Zoom, 
quienes nos compartieron su 
perspectiva y corazón sobre la 

situación actual en Israel. Después, 
el pastor nos ministró una vez más 
sobre: “¡Ay de los reposados en Sión (y 
en la Iglesia)!” (Ams. 6:1). También 
nos animó a hacer nuestra parte por 
el pueblo de Israel. Pues, ciertamente, 
no podemos enlistarnos en el 
ejército de Israel, pero sí podemos 
ser guerreros espirituales de oración 
y ayuno, y aun bendecirlos con 
nuestros recursos económicos.

Gracias a todos mis hermanos que 
nos acompañaron, a mis hermanos 
locales de las congregaciones de 
Lone Pine y Bishop, quienes 
pusieron su parte y a todos nuestros 
hermanos que ayudaron de una u 
otra manera. Dios bendiga a nuestro 
pastor y a su familia y les siga dando 
fuerzas.

¡Los esperamos para el próximo 
año primeramente Dios!
En el amor del Señor,

Pastor Javier Núñez. 

REPORTE DE ACTIVIDAD JUVENIL 
EN INDEPENDENCE, CA

Pastor Javier Núñez

Mis hermanos, les saludo en 
el Nombre de nuestro 
Señor Jesucristo. Doy 

gracias a Dios que una vez más nos 
ayudó a llevar a cabo la confraternidad 
juvenil los días 6, 7 y 8 de octubre de 
2023, aquí en Juxtlahuaca, Oaxaca.

El hno. Néstor Quintanar G. 
aconsejó a los jóvenes para que sean 
responsables; respetando a sus 
padres y sujetándose a la Palabra de 
Dios. Después, el pastor Elías 
Murillo expuso la gran necesidad de 
orar por el pueblo de Israel, nos 
habló sobre la situación del pasado 7 
de octubre, donde comenzó una 
escalada de violencia con el 
lanzamiento de cohetes por el grupo 
terrorista de Hamás contra Israel. 
Instándonos a “Pedid la Paz de 
Jerusalem: Sean prosperados los que te 
aman” (Sal. 122). No 
confundiéndonos sobre una 
“prosperidad de cosas materiales” al 
orar por el pueblo de Dios, sino la 
bendición que recibimos de parte 

del Señor, fuerza para poder seguir 
adelante, fuerza para obedecer Su 
Palabra; amar a Israel con corazón 

sincero y con un amor genuino. 
Luego, el joven hermano Esteban 
Trujillo, compartió algunos Textos 

con los jóvenes sobre la importancia 
de estar despiertos y orando por el 
pueblo de Israel (Is. 62:1-7). Nos 
habló también sobre parte de su 
testimonio de cómo dirigirse y pedir 
la dirección al Señor en cuanto a la 
educación secular, en qué lugar se 
pone a Dios al enfocarse en el 
estudio. También, el hno. Samuel 
Quintanar, habló sobre la filosofía e 
ideología, mencionando que estamos 
viviendo en tiempos cruciales en 
donde las profecías sobre la apostasía 
están llegando.

Por último, se hizo la convocación al 
bautismo, en la cual jóvenes valientes 
entregaron su vida al Señor, siendo 
bautizados en el Nombre de nuestro 
Señor Jesucristo. Y así finalizamos 
esta confraternidad juvenil. Les 
pedimos sus oraciones por nosotros. 
Dios los bendiga.

Pastor Timoteo A. Cervantes. 

REPORTE DE CONFRATERNIDAD JUVENIL
EN JUXTLAHUACA, OAXACA

Pastor Timoteo A. Cervantes
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Dios los bendiga, jóvenes, 
quiero darle gracias a 
Dios, primeramente, por 

la oportunidad que me concede de 
poder compartir estas breves 
palabras a través de este medio. 
Desde que el Señor me alcanzó en 
mi adolescencia, los mensajes que 
se comparten a través de esta 
Revista Maranatha me han sido de 
bendición y ayuda en el 
conocimiento de nuestro Señor 
Jesucristo y crecimiento espiritual.

Que Dios nos ayude para poder 
aprovechar y apreciar estos mensajes 
únicos que el Señor quiso revelar a 
través de nuestro hermano pastor, 
Efraim Valverde, Sr., más en estos 
últimos tiempos donde hay muchas 

“ofertas” de diferentes 
denominaciones que nos pueden 
hacer sentir “cómodos” y “sin 
preocupación”, creyendo que todo 
está bien, pero la realidad es que no 
es así, pues el Señor ha querido 
darnos un gran tesoro a través de 
estos mensajes y quiere que estemos 
ocupados en ellos. El caminar con 
Dios no consiste en tomar esas 
“ofertas” de cosas nuevas y diferentes, 
pues ejemplos sobran en la Palabra 
del Señor donde una generación 
conoció y caminó con temor delante 
de Dios, pero “levantóse después de 
ellos otra generación, que no conocían 
al Señor” ( Jue. 2:10), lo cual trajo 
consecuencias, y esto es algo que se 
refleja en el tiempo presente que 
estamos viviendo, pues a muchos de 
nuestro hermanos mayores les tocó 
sufrir y padecer por la Palabra, y eso 

les fue de ayuda y ánimo para 
caminar apreciando cada día esa 
bendición; en cambio, nosotros que 
no hemos experimentado lo mismo, 
muchas veces no le damos la 
importancia ni el valor que merecen 
estos tesoros porque tenemos todo 
a la mano. Y ciertamente que 
debemos estar agradecidos con el 
Señor por habernos dado estos 
mensajes y por no tener que andar 
buscando o mendigando en 
ninguna otra parte, pero a la vez 
también, resta en nosotros pedirle a 
Dios que nos ayude a no tomarlos 
en poco, antes por lo contrario, que 
nos afirmemos más en estos 
mensajes, al punto que podamos 
entenderlos, vivirlos y compartirlos 
en nuestros entorno, en la escuela, 
en el trabajo y donde el Señor lo 
permitiere, porque al final es nuestra 

responsabilidad dar testimonio de 
nuestro Dios.

Te invito, mi hermano joven, a que 
sigamos adelante, ahí en el lugar 
donde el Señor te puso, que puedas 
contribuir en la obra y mantenerte 
ocupado en las cosas que Dios 
espera de nosotros, lejos de andar 
buscando reconocimiento propio, 
anhelar ser alguien en la iglesia o 
deseando el lugar de alguien más, 
mejor busquemos servir, recordando 
siempre que si algo tenemos o 
podemos hacer es porque al Creador 
le ha placido darnos esa bendición, 
no porque lo merezcamos.

La Palabra de Dios nos dice: 
“Esforzaos y cobrad ánimo; no temáis, 
ni tengáis miedo de ellos: que el Señor 
tu Dios es el que va contigo: no te 
dejará ni te desamparará” (Dt. 31:6), 
Él prometió estar con nosotros, y si 
hay alguien que nunca defrauda ese 
es nuestro Dios.

El Señor los bendiga.
Hno. Moisés Cruz. 

SECCIÓN JUVENIL
Hno. Moisés Cruz

Saludos para todas mis hermanas 
en Cristo. Soy la hna. Helen 
Rodríguez, esposa del hno. 

Baudelio Rodríguez Sr., pastor en 
Forest Grove, Oregón.

Le doy gracias a Dios por las 
“hermanas Febes” (Rom. 16:1-2) en 
la Iglesia, que ayudan sin quejarse. 
Apoyan con gusto, sabiendo que su 

pago está en el cielo. Puede uno 
contar con ellas para hacer un trabajo 
grande o pequeño. 

¡Las Febes son invencibles! No 
esperan que les rueguen ni que las 
alaben cuando hacen algo. Ellas 
están conscientes que lo que hacen 
lo están haciendo para su Señor 
Jesucristo, por amor y con amor. 
Ellas hacen aunque nadie más haga, 
sin murmurar ni criticar. Están 
dispuestas a ayudar siempre. Como 
dijo el apóstol Pablo de Febe: “ella ha 

ayudado a muchos, y a mí mismo” 
(Rom. 16:2).

Febe era una diaconisa, pero ¿qué es 
una diaconisa? Alguien que sirve. 
“No busques quién ser, sino que 
busca qué hacer”, como decía nuestro 
anciano, el pastor Efraim Valverde, 
Sr.

Tú sabes qué has hecho, mi hermana, 
por la obra de Dios, comenzando en 
tu hogar, sirviendo a tu marido y a 
tus hijos. Luego, sirviendo a tus 

hermanos en la Iglesia. Tú sabes 
cuántas comidas has preparado, 
cuántas mesas has servido, cuántos 
trastes has lavado. Tú sabes a cuántas 
personas has animado con tus 
palabras y a cuántos visitantes has 
dado la bienvenida, etc. Incluso, 
quizá ya has perdido la cuenta, pero 
Dios no.

¡Dios te bendiga “hermana Febe”, 
por tu ayuda! Y tú, mi hermana que 
ya no puedes obrar en labores de 
trabajo físicas, hay algo que sí puedes 
hacer, puedes orar. 

Pido oraciones por todas las 
hermanas Febes, necesitamos mucho 
su oración. Dios las bendiga.

Hna. Helen Rodríguez. 

MUJERES DE DIOS
Hna. Helen Rodríguez



La doctrina del bautismo es un 
tema de importancia capital, y 
se ha considerado como tal 

durante todos los siglos que han 
pasado desde que la Iglesia fue 
fundada por nuestro Señor Jesucristo; 
pues Él mismo dio prominencia a 
este sacramento cuando lo ordenó, 
diciendo: “El que creyere y fuere 
bautizado, será salvo; mas el que no 
creyere, será condenado” (Mr. 
16:16), y: “Por tanto, id, y doctrinad 
a todos los gentiles, bautizándolos en 
el Nombre del Padre, y del Hijo, y del 
Espíritu Santo” (Mt. 28:19). Además, 
Él mismo enfatizó la importancia del 
bautismo, encaminándose hasta el 
Río Jordán (donde Juan bautizaba) 
para ser bautizado, diciendo: “Deja 
ahora; porque así nos conviene 
cumplir toda justicia” (Mt. 3:15).

Muchos líderes religiosos, en el 
tiempo presente, enseñan que el 
bautismo no es algo de importancia, 
contradiciendo así al mismo Señor a 
quien profesan obedecer y servir, 
haciendo lo mismo que hicieron “los 
Fariseos y los sabios de la Ley (que), 
desecharon el consejo de Dios contra 
sí mismos, no siendo bautizados de él 
(Juan)” (Lc. 7:30). Pero, en fin; este 
breve estudio no va dirigido a los que 
fueren contrarios, sino a los cristianos 
sinceros, quienes con un corazón 
limpio y sencillo quieran obedecer a 
la Palabra de Dios; obedecer a aquello 
que ordena el Señor directamente y 
por instrumentalidad de Sus 
apóstoles, a quienes a Su vez autorizó, 
diciendo: “el que os recibe a vosotros, 
a Mí recibe” (Mt. 10:40). Agregamos 
además que, al insistir sobre el tema 
del bautismo, no es con el fin de 
conseguir adeptos para cierta o cual 
denominación u organización 
religiosa, sino para que el cristiano 
obediente (sea quien fuere y estuviere 
donde estuviere) reciba de Dios la 
plenitud de Su salvación. Por tanto, 
estando claros en estas verdades 
básicas, pasemos ahora a considerar 
las siguientes preguntas.

¿PARA QUÉ ES EL BAUTISMO?

El Señor dijo que “el que creyere y 
fuere bautizado, será salvo”  

(Mr. 16:16). En el día de Pentecostés, 
el Espíritu Santo dijo por labios de 
Pedro: “Arrepentíos, y bautícese 
cada uno de vosotros… PARA 
PERDÓN DE LOS PECADOS” 
(Hch. 2:38). Pablo, hablando del 
sacrificio del Señor, dice que se 
entregó por Su Iglesia “para 
santificarla LIMPIÁNDOLA en el 
lavacro del agua (bautismo) por la 
Palabra” (Ef. 5:26). Pedro, hablando 
de la salvación de Noé por agua en el 
arca, dice: “A la figura de la cual EL 
BAUTISMO que ahora corresponde 
N O S  S A L VA ”  
(1 Ped. 3:21).

¿CÓMO SE ADMINISTRA EL 
BAUTISMO?

Pablo nos explica que el bautismo es 
a la figura del que habiendo muerto 
es sepultado, pues nos dice: “¿O no 
sabéis que todos los que somos 
bautizados en Cristo Jesús, somos 
bautizados en Su muerte? Porque 
somos SEPULTADOS juntamente 
con Él a muerte por el bautismo” 
(Rom. 6:3-4). Y otra vez, nos dice 
también que somos “SEPULTADOS 
juntamente con Él en el bautismo, en 
el cual también resucitasteis con Él” 
(Col. 2:12). De acuerdo con estas 
Escrituras, el bautismo es una 
sepultura simbólica donde el creyente, 
ya muerto para el mundo (arrepentido), 
es sepultado en las aguas, y sale de 
ellas para andar en una nueva vida en 
Cristo. Por lo tanto, EL BAUTISMO 
DEBE ADMINISTRARSE POR 
INMERSIÓN, sumergiendo el 
cuerpo del penitente completamente 
en el agua, conforme al dechado que 
nos marca el mismo Señor, quien 
entró al Río Jordán para ser bautizado: 
“Y Jesús, después que fue bautizado, 

SUBIÓ LUEGO DEL AGUA” (Mt. 
3:16). De igual manera, cuando 
Felipe bautizó al eunuco Etiope, dice 
que “DESCENDIERON ambos AL 
AGUA, Felipe y el eunuco; y 
bautizóle. Y como SUBIERON DEL 
AGUA…” (Hch. 8:38-39).

¿QUÉ NOMBRE SE INVOCA
 EN EL BAUTISMO?

El Señor mandó a Sus discípulos que 
bautizaran a los gentiles “en el 
Nombre del Padre, y del Hijo, y del 
Espíritu Santo” (Mt. 28:19), y 
cuando los apóstoles pusieron por 
obra el mandamiento del Maestro, 
bautizaron a miles de creyentes en 
EL NOMBRE DE JESUCRISTO. 
Ellos no desobedecieron al Señor, 
como hay quienes se han atrevido a 
decir, sino que antes bien, ejecutaron 
fielmente lo que se les ordenó, por la 
razón de que entendieron que “el 
Nombre del Padre, y del Hijo, y del 
Espíritu Santo”, es JESÚS EL 
SEÑOR, y que ÉL ES UNO. 
Entendieron cuando el Señor dijo: 
“El que me ha visto, ha visto al 
Padre” ( Jn. 14:9). Entendieron que 
“Dios ha sido manifestado en carne” 
(1 Tim. 3:16). Entendieron que EL 
SEÑOR JESÚS ES EL MESÍAS DE 
ISRAEL, y que no podía ser otro sino 
el mismo Dios, porque no hay más 
que un Dios (Dt. 6:4; Is. 44:6). 
Entendían que sólo el Dios “YHWH” 
puede salvar, y les fue dada revelación 
para entender que EL SEÑOR JESÚS 
es el mismo Dios, pues EL NOMBRE 
de Dios dado a los hombres para ser 
salvos es el Nombre del Señor JESÚS  
(Hch. 4:12). Es el “Nombre que es 
sobre todo nombre” (Fil. 2:9), del 
cual estaba profetizado: “Y será que 
cualquiera que invocare el Nombre 

del Señor, será salvo” ( Jl. 2:32). Las 
siguientes citas bíblicas dan 
testimonio de que los creyentes 
originales de la Iglesia fueron todos 
bautizados invocando EL NOMBRE 
DEL SEÑOR JESUCRISTO, y 
nunca en los títulos “Padre, Hijo, y 
Espíritu Santo”: Hch. 2:38. 8:16. 
10:48. 19:5. 22:16; Rom. 6:3; Gál. 
3:27. El bautismo, invocando los 
pronombres “Padre, Hijo, y Espíritu 
Santo” no se usó en el tiempo 
apostólico ni en los primeros siglos 
de la Iglesia, sino que fue una 
interpretación posterior que vino 
juntamente con todas las demás 
doctrinas falsas, fruto de la apostasía, 
y que fueron aceptadas y confirmadas 
por el Concilio de Nicea en el año 
325.

¿PARA QUIÉN ES EL 
BAUTISMO POR 

INMERSIÓN, INVOCANDO 
EL NOMBRE DE 

JESUCRISTO?

Lea usted mismo la respuesta: PARA 
LOS JUDÍOS (Hch. 2:36-38); PARA 
LOS SAMARITANOS (Hch. 8:14-
16); PARA LOS GENTILES (Hch. 
10:45-48); PARA LOS CREYENTES 
YA ANTES BAUTIZADOS CON 
OTROS BAUTISMOS (Hch. 19:1-
5); “Porque para vosotros es la 
promesa, y para vuestros hijos, y 
para todos los que están lejos; PARA 
CUANTOS EL SEÑOR NUESTRO 
DIOS LLAMARE” (Hch. 2:39).

Para finalizar, estimado hermano y 
amigo, si usted ama al Señor y es uno 
de aquellos a quienes les interesa 
estar bien seguros de la salvación de 
su alma, le invitamos atentamente en 
el amor de Cristo el Señor, para que 
piense detenidamente en este 
importantísimo tema doctrinal, y que 
también considere que no se trata 
solamente de algún argumento de 
tipo denominacional, sino que se 
trata de una ordenanza señalada muy 
específicamente por el mismo Señor 
nuestro, Jesucristo, quien dijo: “el 
que creyere y fuere bautizado, será 
salvo” (Mr. 16:16). 

BAUTISMO EN EL NOMBRE
DE NUESTRO SEÑOR

JESUCRISTO
Pastor Efraim Valverde, Sr.
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“Él entonces pidiendo luz, entró 
dentro, y temblando, derribóse a 
los pies de Pablo y de Silas; y 
sacándolos fuera, les dice: 
Señores, ¿qué es menester que yo 
haga para ser salvo? Y ellos 
dijeron: Cree en el Señor 
Jesucristo, y serás salvo tú, y tu 
casa” (Hch. 16:29-31).

Anticipo que este breve 
mensaje no es para todos. 
Es solamente para aquellos 

que ya se han convencido de que 
ninguna de las muchas cosas que 
este mundo ofrece ha podido 
darles esa paz interior que sus 
almas anhelan. Tampoco es para 
hacer adeptos, tratando de 
convencer a alguien para que deje 
su “religión” y acepte alguna otra. 
Antes, es más bien para aquellos 
que ya han vivido la experiencia 
de que ninguna “religión” ha 
podido cambiar sus vidas. Este 
mensaje es con el fin de ayudar a 
aquellos quienes, a causa de las 
miserables circunstancias en que 
están viviendo hoy, fueren estas 
enfermedades, problemas 

conyugales o familiares, vicios, 
traumas, prisiones, etc., han 
llegado a la conclusión de que 
solamente Dios puede librarlos. 
Es para aquellos a quienes les ha 
llegado el momento en sus vidas 
en que hoy están preguntando lo 
mismo que el carcelero de Filipos 
preguntó una vez a Pablo y a 
Silas: “¿Qué es menester que yo 
haga para ser salvo?” (Hch. 
16:30). Si tú eres uno de ellos, en 
el amor de Cristo el Señor paso 
enseguida a explicarte el plan de 
salvación de Dios, de acuerdo 
exactamente a como está descrito 
en la Santa Biblia. 

PRIMER PASO: Necesitas 
reconocer y confesar tu miseria y 
necesidad delante de Dios, y 
arrepentirte con una verdadera 
sinceridad de todos tus pecados. 
Sin este paso fundamental, todo lo 
demás sería en vano  
(Hch. 3:19).

SEGUNDO PASO: Necesitas 
ahora aceptar al Señor Jesús como 
el Salvador de tu alma y creer que 

por Su gracia, y por Su Sangre 
derramada en la cruz, Él puede 
limpiar todos tus pecados, no 
importa cuán negros éstos fueren  
(Is. 1:18). 

TERCER PASO: Hacer y creer 
lo anterior es la prueba de que 
ahora has sido participante del 
milagro de haber “nacido otra 
vez” (Jn. 3:3), del milagro de ser 
“nacido de Dios”, de ser 
“engendrado de Dios”  
(1 Jn. 5:18).

CUARTO PASO: Ahora es 
imperativo que seas sumergido en 
las aguas del bautismo como el 
Señor mismo lo hizo, asegurándote 
que al hacerlo sea invocado sobre 
ti el Nombre de nuestro Señor 
Jesucristo (Hch. 2:38. 4:12).

QUINTO PASO: Como un hijo 
de Dios (Jn. 1:12), siendo una 
nueva criatura en Cristo  
(2 Cor. 5:17), permite que el 
mismo Señor, quien ahora vive en 
ti, te enseñe cómo has de vivir, qué 
es lo que debes de hacer, y qué es 
lo que no te conviene.

SEXTO PASO: El Señor ha 
prometido el poder de Su Santo 
Espíritu a cada uno de Sus hijos 
para ayudarnos a vencer y a dar 
los “frutos del Espíritu” (Gál. 
5:22-23). Pídelo juntamente con 
la señal de “hablar en otras 
lenguas” (Hch. 2:4). 

SÉPTIMO PASO: Ejercítate 
ahora en leer la Palabra de Dios 
para que crezcas espiritualmente y 
tu fe se afirme. Procura orar al 
Señor lo más que puedas. Ocúpate 
hasta donde te fuere posible en 
servir, haciendo las “obras” de 
Dios.

PASO FINAL: Procura ahora 
vivir el resto de tu vida en paz, en 
santidad, amando a todos y en 
comunión con los que aman al 
Señor así como tú lo amas ahora. 
Procura también hasta donde te 
fuere posible, la compañía de 
aquellos quienes viven 
“Esperando aquella esperanza 
bienaventurada, y la manifestación 
gloriosa del gran Dios y Salvador 
nuestro Jesucristo” (Tit. 2:13).

CONCLUSIÓN: Si nosotros no 
te conocemos, Dios sí te conoce, y 
nuestra oración es que Él te 
bendiga. Pedimos a la vez, al 
Señor Jesús, que obre para que lo 
descrito aquí pueda traer a tu vida 
el cambio que deseas. Si el Señor 
pone ahora en tu corazón el deseo 
de que te ayudemos de alguna 
forma en que nos fuere posible, 
estamos para servirte.

¿QUÉ NECESITO 
PARA SER SALVO?

Pastor Efraim Valverde, Sr.
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El Señor nuestro Dios, el 
Señor UNO es (Dt. 6:4)
-----------------------------

Dios no es Trinidad 
(Jn. 1:1; Col. 1:15)

-----------------------------
El Nombre Supremo de Dios 

es Jesucristo el Señor 
(Fil. 2:9-11)

-----------------------------
El bautismo es por inmersión 
(Rom. 6:4) en el Nombre de 

Jesucristo el Señor (Hch. 2:38)
-----------------------------

El Espíritu Santo de Dios 
en la vida 

se manifiesta por medio de los 
frutos (Gál. 5:22-26) 

y el don del Espíritu Santo 
por la evidencia de hablar en 

lenguas
-----------------------------
El buscar vivir una vida 

apartada del mal es un requisito 
imperativo 

(Heb. 12:14)
-----------------------------

La Iglesia es solamente UNA y 
es del Señor 

(Mt. 16:18; Hch. 20:28)
-----------------------------

La Iglesia del Señor no es una 
organización religiosa, es el 

Cuerpo de Cristo 
(1 Cor. 12:27; 2 Tim. 2:19) 
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¡ATENCIÓN!
¡Dios bendiga a todos los suscriptores de la Revista Internacional Maranatha!

Invitamos a todos los que gusten suscribirse también electrónicamente para recibir 
el Maranatha en su versión digital. Además de poder compartirles información sobre 
confraternidades, anuncios urgentes, peticiones de oración, noticias de Israel y de lo 

que está pasando alrededor del mundo entero, entre muchas otras cosas más.

Pueden suscribirse ENVIÁNDONOS UN CORREO 
ELECTRÓNICO CON SU NOMBRE COMPLETO Y DE 

DÓNDE SON a la siguiente dirección: 

maranatharevista@gmail.com
¡Dios los bendiga! 

Pastor Efraim Valverde III.
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